

Innovations et expérimentations

Nouméa lundi 09 Février 2015 - 17:00

2 commentaires 0 recommandation



• Portes-de-Fer

Le premier a déjà été posé dans la cantine. Trois écrans permettront la diffusion d'informations et de messages de prévention, mais aussi de contenus pédagogiques en lien avec le travail réalisé par les élèves. « Ce sont des outils intéressants, mais ils ne remplaceront pas l'humain », assure le principal Robert Hanoufa. Le deck, réalisé l'an dernier par la Segpa, devrait justement accueillir cette année un espace de parole. Un nouveau terrain dédié au sport a pris vie grâce à des tracés réalisés sur la cour haute. Une classe Ulis (Unité localisée pour l'intégration scolaire) sera accueillie cette année dans le collège. L'établissement a également fait une demande de labellisation en matière de développement durable.

• Magenta

Au collège de Magenta, d'importants travaux de rénovations ont été entrepris avec le changement de toutes les portes et fenêtres de deux bâtiments et la réfection de l'étanchéité de la toiture de la Segpa. Deux de salles ont aussi été rénovées. Le montant global de l'enveloppe se chiffrant à près de 35 millions de francs.

• Mariotti

Les gros travaux de réfection de la cantine ont été repoussés d'un an, mais les salles d'étude ont bien été remises à neuf cet été au collège Mariotti. Sur le plan pédagogique, l'équipe compte s'appuyer sur les deux imprimantes 3D pour développer des projets innovants.

• Normandie

En plus du nouveau sens de circulation imaginé dans le parking, les toilettes et le restaurant scolaire du collège de Normandie ont été complètement refaits à neuf. Portée par un enseignant d'histoire et géographie, une nouvelle classe voit le jour cette année dans l'établissement, avec la création d'une section Défense et sécurité globale. « Nous sommes en attente de la signature d'une convention avec la gendarmerie nationale », détaille le principal Stéphane Revelen. Parallèlement, un projet pédagogique en partenariat avec le Conservatoire mettra en avant la musique et la danse. Enfin, l'établissement devrait bénéficier d'un écolabel calédonien et un conseil de vie collégienne va être mis en place.

• Baudoux

A la pointe de l'Artillerie aussi, trois écrans d'information vont être installés. Le mobilier de la cantine a été remis à neuf cet été et des combrières sont en cours d'installation dans la cour de l'établissement.

• Rivière-Salée

Cette année, l'établissement sera « tout numérique ». Le collège a en effet été entièrement câblé afin d'être opérationnel informatiquement parlant. « Les professeurs pourront faire l'appel directement sur Internet et les élèves pourront travailler sur tablettes numériques par exemple », illustre Patricia Guidi, principale du collège. Ainsi, des classes mobiles numériques seront testées. Les arts plastiques ou encore les cours d'éducation physique et sportive (EPS) seront parmi les premières matières à faire le test. « Il faut voir aussi quels professeurs à la fibre numérique », souligne la principale. Une deuxième classe de troisième DP6 (Découverte professionnelle) sera également ouverte.

- **Tuband**

Le chinois fait son entrée au collège de Tuband. C'est le premier établissement de Nouméa à mettre en place cette matière, voulue par le vice-rectorat. Une vingtaine d'élèves sont déjà inscrits. Autre nouveauté : la création d'une « classe des quat'z'arts ». Il s'agit d'une classe pluri-artistique dès la sixième.

2

C'est le nombre d'inspecteurs mandatés par le vice-rectorat qui seront présents au collège de Portes-de-Fer le jour de la rentrée.

Repères

Une classe hors les murs

A l'image de la classe pilote lancée l'an dernier au collège Louise-Michel de Païta, l'ouverture d'une classe relais, en partenariat avec la ville, est prévue pour cette rentrée. « Elle a pour vocation de soutenir les élèves en grand décrochage scolaire », explique Francis Moderan, principal du collège de Tuband, porteur du projet. Durant un mois et demi - renouvelable - une dizaine d'élèves issus de tous les collèges de Nouméa auront cours avec des professeurs spécialisés. « Il faut préciser que c'est une classe hors des murs. Le collège coordonne, mais la classe est hébergée au premier étage des locaux de l'immeuble des Cerisiers bleus ».